



Genève, le 13 avril 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La rédaction de Heidi.news prend position sur l'usage des intelligences artificielles

Les intelligences artificielles (IA) vont bouleverser le monde, en particulier celui du journalisme.

En tant que média innovant et suivant de près les évolutions dans ce domaine, Heidi.news souhaite dès maintenant s'emparer du sujet, sans refuser les avancées technologiques, mais dans une optique de maintien du cadre et de la déontologie qui président à notre activité, et surtout de la relation de confiance avec nos lectrices et lecteurs.

La rédaction de Heidi.news a donc tenu à prendre position vis-à-vis des «contenus synthétiques», qu'il s'agisse de textes ou d'images.

Dans ce cadre, elle a établi une [charte déontologique](#) vis-à-vis des IA génératives, qui peut être consultée en tout temps sur le site de Heidi.news, ainsi qu'en annexe du présent communiqué.

Pour plus d'informations

Serge Michel, directeur-rédacteur en chef, Heidi.news:
+ 41 78 751 58 89 serge.michel@heidi.news

Notre charte déontologique vis-à-vis des IA génératives et des contenus synthétiques.

Les intelligences artificielles (IA) vont bouleverser le monde, en particulier celui du [journalisme](#). Nous souhaitons nous emparer dès maintenant du sujet, sans refuser les avancées technologiques, mais dans une optique de maintien du cadre et de la déontologie qui président à notre activité, et surtout de la relation de confiance avec nos lectrices et lecteurs.

Principes généraux

- L'essor des IA génératives ne remet pas en question les principes déontologiques de la profession, tels que figurant dans [la déclaration de Munich de 1971](#), [la déclaration de Tunis de 2019](#), et [la déclaration suisse des devoirs et des droits des journalistes](#).
- La rédaction peut recourir aux IA pour faciliter ou améliorer son travail, mais l'intelligence humaine reste au cœur de toute notre production éditoriale. Aucun contenu ne sera publié sans supervision humaine préalable.
- *Heidi.news* soutient le travail des journalistes, des auteurs, des photographes et des illustrateurs. Notre média n'entend pas les remplacer par des machines.

Textes synthétiques

- Tout article publié est signé par un ou plusieurs journalistes, qui restent garants de la véracité et de la pertinence des informations qu'il contient.
- L'intelligence artificielle peut aider le travail des journalistes pour l'affinage de données brutes au même titre qu'un logiciel comme Excel, et comme appoint pour la rédaction d'articles, à l'instar des dictionnaires de synonymes en ligne ou des correcteurs d'orthographe automatiques.
- Les IA sont des outils, mais en aucun cas des sources d'information.

Images synthétiques

- La rédaction se borne à utiliser les images synthétiques à des fins **d'illustration**, et non d'information, afin de ne pas induire de confusion quant aux événements du monde réel.
- *Heidi.news* ne publiera pas d'image synthétique pouvant passer pour une **photographie**, sauf à des fins pédagogiques, lorsque l'image en question est déjà publique.
- Toute image synthétique publiée se verra adjointe d'une marque visible explicitant son origine. La légende mentionnera le modèle d'IA utilisé et l'instruction principale qui lui a été donnée.
- Les Explorations de *Heidi.news* (grands récits, enquêtes, reportages) n'ont pas vocation à être illustrées par des images synthétiques, sauf si ces créations ont été pensées par un artiste utilisant des IA sous sa propre responsabilité.

La rédaction de Heidi.news.